

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Martes 29 de Septiembre de 1908

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Año XXVI

Capital: un mes . . . 1 peseta
Fuera: trimestre . . . 4 "
Número suelto: 5 céntimos

En la Redacción y Administración,
Imprenta y Lit. de Alonso é Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 7.653

TELÉFONO NÚMERO 6

Viticultores

Estamos en la época oportuna de visitar los viveros de *Vides Americana* y examinar y comparar los injertos y barbados que debéis elegir para vuestras futuras plantaciones.

Al efecto, como dueño de los viveros y plantaciones que cultivo en Villamuriel de Cerrato, os invito á que personalmente acudáis á apreciar, no tan solo las diferentes clases de injertos y barbados, sino ver y probar los hermosos frutos, ya tintos, ya blancos, de diferentes clases que tienen las cepas de mi extensa plantación de uno á seis años.

Narciso Rodríguez Lagunilla

D. Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Consulta diaria en Palencia

de once á una

BARRIONUEVO, 29, 2.º

A los labradores

Sulfato de cobre inglés y completo puro á 8 pesetas arroba.

Droguería de Fuentes (frente á Polo)

"La Violette", (junto á Lomas)

Vacunación

Todos los días en casa del practicante Manuel Santa Cruz, Cestilla, número 15, y á domicilio.

MÚSICA

ALONSO HIJOS

Representantes de la Sociedad de Autores en esta Capital y de la Casa Dotejio, se encargan de proporcionar cuantas obras de música se les pidan, ya para canto, canto y piano, piano solo, banda, orquesta, solfeo, etc., á los precios marcados en los respectivos Catálogos.

Imprenta y Litografía
Mayor pral. 71.

CUENTO DE LOS MARTES

Junto á la vía

Ladraron alegremente los mastines, se oyó á lo lejos el cencerro de los ganados, comenzaron á revolotar las aves y los primeros rayos de un sol canicular iluminaron con claridad tenue las azuladas crestas de los lejanos montes.

Los efluvios de la aurora parecían infundir nueva vida al paisaje, pero los soplos de la brisa no llevaban alientos de frescos herbazales y de cristalinos arroyos, sino de espantable y abrasadora hoguera.

Por el camino, angosto y polvoriento, una cuadrilla de segadores avanzaba perezosamente entonando á media voz una canturía dulce y melancólica, coarada por el monótono tecleo de los zuecos.

Un inmenso campo de amarillentos trigos, salpicados de rojas amapolas, ocupaba casi totalmente la férax llanura, cruzada en línea recta y de extremo á extremo por la vía férrea.

Allí lejos, muy lejos, veíase un puntiagudo chozo, albergue, sin duda, de pastores, y más lejos aún, sobre laadera del monte, las blancas casitas del pueble, agrupadas en rededor del viejo campanario.

Los segadores llegaron al corte, maniataron el caballo que les servía de acémila, y empuñando las relucientes hoces, se dispusieron á cercenar las doradas mieses.

Casi al mismo tiempo llegaron hasta ellos los amortiguados ecos de una campana, que ejecutaba el poético toque del *Aremarta*.

Se descubrieron, se santiguaron y la faena comenzó.

Entretanto, el sol iba cubriendo y á medida que subía inundaba el horizonte de luz esplendorosa y sus ardientes rayos arrancaban á los rails de la vía fugaces y vivísimos resplandores.

El silencio era casi absoluto; oíase tan solo el crujido de las pajas, el zumbido de los insectos y el *rac rac* acompasado y seco de las hoces.

Los hijos de la tierra, los hijos del trabajo, encorvados, medio desnudos, empapados en ardiente sudor y mal cubiertas las cabezas con sombreros de sucia y tosca paja, iban cortando las altas mieses, con que formaban ignales y apretadas gavillas, los rapaces *Pedrin* y Andrés.

Seis horas duraba ya la penosa faena, sin que por un solo instante se hubiese interrumpido, cuando el silbido de la locomotora anunció la proximidad de un tren.

Los segadores suspendieron el trabajo y se irguieron para contemplarle.

Un instante después apareció el monstruo de hierro en la tricera y pasó como un relámpago, arrojando nubes de humo y de vapor.

¿Quién iba en él?

Iban los hombres de las ciudades, los que cuando el calor de Julio hace en ellas insuportable la vida, se lanzan al campo, á la montaña y á la playa, en busca de descanso unos, de la salud otros, de la huelga de sus vicios muchos y de la satisfacción de sus vanidades los más.

Pero, ¿qué entendían de este aquellos rudos hijos del trabajo?

Por eso, en cuanto el tren se alejó, le reanudaron.

¿Murmurarian?

¡Vaya usted á saber!

El pobre *Pedrin* no podía más.

Su compañero Andrés había ido al pueble en busca de la olla y él solo tenía que atar lo que segaba toda la cuadrilla.

¡Y en qué condiciones!

Era el mediodía; el aire abrasaba, el sol lanzaba torrentes de fuego y la tierra humeaba, como si en sus entrañas se agitase la herviente lava de un volcán.

Aquella atmósfera era irrespirable.

Pedrin, medio asfixiado, jadeante, cubierto de sudor, dejó de atar gavillas.

Pero una energética mirada del mayoral le reanimó y emprendió de nuevo la tarea.

Minutos después, agotadas sus fuerzas, consumidas todas sus energías, cayó sobre la calcinada tierra exhaando gemidos lastimeros.

Sus compañeros le rodearon.

—¡Aire,—agua! clamaba el infeliz rapaz con apagado acento.

—¡Aire que dilataste sus pulmones, agua que refrescase su garganta!

—¡Y allí no había ni lo uno ni lo otro!

Trataron de reanimarle prodigándole frases de consuelo y de cariño, agitaron sus sombreros para darle aire.

¡Todo era en vano! El pobre *Pedrin* se asfixiaba, se moría.

¡Qué horrible angustia la que en los semblantes de aquellos hombres se retrataba!

¡Cuántas lágrimas surcaban sus rostros, confundidas con las gotas de sudor!

No, no había salvación posible para el pobre *Pedrin*.

El que pasó la infancia en los verdes prados de Galicia, el que aspiró el vivificador ambiente de aquellos campos, el que apagó su sed en los cristalinos arroyos de sus valles, moría por falta de frescura, por falta de agua, por falta de ambiente que aspirar.

De repente, aquellos hombres lanzaron una exclamación, un grito de salvaje alegría.

Allá á lo lejos divisaron primero una nubecilla de polvo, después un bulto informe que se aproximaba y, por último, distinguieron perfectamente la silueta del caballo sobre el cual cabalgaba Andrés.

Andrés, que traía agua, Andrés, que traía alimento, Andrés, que traía la vida al pobre *Pedrin*.

Agitaron sus pañuelos y aquél lo vió. Inmediatamente puso el caballo al trote, á la vez que los dos segadores más fuertes y robustos corrían á su encuentro.

Pedrin iba á salvarse; ya estaba cerca, muy cerca, su compañero Andrés.

Este, comprendiendo lo que ocurría y ansiando llegar pronto, dejó el camino, tomó por un atajo y se dispuso á cruzar la vía.

Mas al verificarlo se oyó un silbido, apareció un tren y el caballo se paró en firme.

Después se encabritó, dió con la carga en tierra y el cántaro, aquel cántaro que contenía la vida de *Pedrin*, rompióse en cien pedazos.

Resonó otro grito, grito de espanto, grito de angustia, grito de desesperación, aterrador, muy parecido á una blasfemia.

Como impulsados por una fuerza misma, todos los segadores se dirigieron hacia el tren gestionando como locos, amenazando al maquinista con sus gestos.

Pero el tren pasó, recorrió vertiginosamente la llanura, cruzó los montes y fué dejando su cargamento humano en los frescos valles, en las pedradas sierras, en los bosques sombríos, donde había vida, donde había agua, donde había aire que respirar.

¡Y, entretanto, el pobre *Pedrin* se asfixiaba, se moría!

Daniel Collado.

CARTA DE MADRID

28 Septiembre 1908

Sr. Director:

Este año ha empezado muy bien la otoñada madrileña. Los días son claros y luminosos. Las noches muy agradables, ligeramente frescas.

Es esta una bella estación cuando no le da al tiempo por llover volviéndonos el rabo, como hizo el año anterior.

Va recobrando Madrid con este motivo la animación que perdió durante el verano. Esa animación llega ya hasta los círculos políticos y *coterres* de los conspicuos de todos los partidos.

Pero estos, no son más que momentos de expectativa que sirven, admirablemente por cierto, para aunar la fantasía de los que solo viven por y para la política.

En los comentarios que se hacen en los círculos y en las conjeturas y calendarios que tanto se prodigan en los laboratorios políticos, por decirlo así, cada uno pone un adarme de razón contra una cantidad máxima de pasión, de egoísmo ó de interés personal. Y hay que recoger con mucho cuidado esos comentarios y esas conversaciones que por lo regular, son conversaciones de puerta de tierra.

Para nosotros, espectadores de toda lucha política é imparciales informados, se imponen en estos casos las pizas. Con tan esquisito cuidado hemos de coger todo aquello que se rumorea en los círculos y tiene un eco en los periódicos y resonancia en la calle.

De todo ello se debe prescindir su puesto que en todo ello, ó en todo lo que se dice no hay una sola afirmación.

Conocida la táctica del Sr. Maura no es fácil poseer elementos de juicio bastante para anunciar, con probabilidades de acertar, ningún suceso ni acontecimiento político. Hay que esperar, hay que esperar, como se dice en aquellos fuertes y soberanos versos de Macterlink; hay que esperar el regreso del Sr. Maura quien como árbitro de la situación, dirá esta vez, como siempre, la última palabra.

De todos modos, nosotros abrigamos el convencimiento de que nada importante ha de ocurrir al regreso del señor Maura, ni al abrirse las Cortes.

En el aplazamiento de las elecciones—si el aplazamiento es cierto—no hay los peligros que se han anunciado y en el caso de discutirse esto en las Cortes estamos ciertos de que no producirá ningún encrespamiento. Porque, de ser una cosa definitiva dicho aplazamiento, el Sr. Maura habrá contado antes y tendrá seguramente la aquiescencia del jefe del partido liberal; y hasta es posible que tenga también la de los demócratas.

Y si esto es así ¿qué sucesos pueden esperarse?

Menchet.

La situación del Tesoro

Ya aparece en todos los periódicos el suelto oficioso acusando la enorme baja producida en los ingresos del Tesoro durante los ocho primeros meses del año actual con relación á igual período del anterior.

La baja, de la que ya nos ocupamos en uno de nuestros números anteriores con el detenimiento que merece, sube á 6.013.000 pesetas, cantidad que pone á meditar á cualquiera que de asuntos económicos se preocupe.

Los pagos formalizados durante igual período de tiempo acusan un aumento de 23.098.000 pesetas sobre las del año anterior.

Esto, como se vé, no puede ser más alarmante.

Y volvemos á repetir lo que dijimos días atrás: que no podía el Sr. González Besada haber entrado en el ministerio de Hacienda en tiempo más oportuno y en que más falta pueda hacer su actividad é indudable competencia.

De no haber ocurrido así, nuestro desastre económico sería inevitable. Menos mal que el Sr. Besada se ha dado buena cuenta de esta triste situación del Tesoro y se ha apresurado á formalizar varios perentorios proyectos que presentará á las Cortes y que tienden á reforzar los ingresos, muy especialmente en cuanto á lo que al ramo de consumos se refiere.

Confíemos pues, en esta talla de sal-

vación; acallemos por un momento las lamentaciones pesimistas, hasta no ver si la esperanza que abrigamos se torna en firme y consoladora realidad.

RECETAS

PARA NO ESTORBAR

El arte de hacer visitas es sumamente difícil porque requieren un conjunto de aptitudes exquisitas que solo poseen algunos de los aficionados al trato social.

El hombre distinguido y discreto hace y recibe las visitas con la mayor sencillez; pero hay gentes huronas de suyo, que odian las visitas, y, como es consiguiente, no las hacen.

Pero si pesan ó significan algo en el trato social, aunque no hagan visitas, no tienen medio de eludir el recibirlas, y esa es la tortura más grande que cabe imaginar en los tiempos modernos, porque en la generalidad de los casos, la educación estorba para atajar los vuelos de los visitantes incómodos, que van á su avío y no se marchan hasta que han claveteado perfectamente su pretensión.

Hay que complacer á los hurones que se ven obligados por su posición elevada á recibir visitas impertinentes, porque si cual suele ocurrir, están bien educadas, no tienen más remedio que aguantar la mecha y soportar á pie firme, aun cuando están sentados, las insistentes manifestaciones del visitante.

Entre señoras, todavía hay el recurso de hablar de los trapos, del tiempo, de las reuniones y de los teatros, y en último término de lo que sucede á la Mengana ó á la Perantans, pero, entre hombres, no hay esos entretenimientos, y la conversación es un fuego gra. neado del que habla disfrazando su pretensión y un silencio interrumpido por monosílabos más ó menos expresivos ó por movimientos de cabeza para asenir ó dudar, que no resuelven nada, ni siquiera el problema del momento.

Las personas discretas hacen este género de visitas con toda clase de precauciones; la primera, la brevedad, llevando á prevención una nota de lo que desean, que largan al personaje en el momento propicio, como quien suelta por descuido un pajarito que tuviese entre las manos.

Las visitas de cortesía, las de pésame y las de felicitación, deben ser todavía más breves, pero precisamente por eso las suelen hacer más largas los visitantes, incurriendo en mil importunidades que hacen su presencia insupportable al visitado. Por eso, la costumbre de las tarjetas, aun cuando enojosa, resuelve una verdadera dificultad y es la de no tener que aguantar conversaciones ingratas y perder un tiempo inapreciable en cumplimentar á gentes poco discretas, una tarjeta deblada suple esas incomodidades y evita esos inconvenientes.

Así como no es bueno aislarse tampoco es provechoso prodigarse demasiado. Se debe tener un término medio, haciendo las visitas estrictamente indispensables, pues para charlar y malgastar ó entretener el tiempo existen las tertulias más ó menos familiares y cursis, donde se puede despellejar y molestar al prójimo impunemente.

Abel Imart.

Las GOTAS CONCENTRADAS de
HIERRO BRAVAIS
son el remedio más eficaz
Contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc.
Todas Farmacias ó Droguerías. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARÍS.

La fertilización y sus fundamentos

Cada día se demuestra más y más que la agricultura es una producción como cualquiera otra. El suelo, el aire y el agua son los elementos con los cuales el hacendado, por medio de maquinaria adecuada, amolda la calidad del trigo, maíz y demás productos de la tierra del mismo modo que el zapatero por medio de sus máquinas, convierte en calzado el cuero, la lona, los clavos y el hilo.

Los tres elementos de necesidad predominante para que la planta se desarrolle son: el nitrógeno, el ácido fosfórico y la potasa. ¡Inútiles son las máquinas cuando falta alguno de estos elementos! Lo mismo sería pretender producir el algodón sin ellos como intentar la fabricación del calzado sin el cuero, el hilo ó los clavos. El nitrógeno, el ácido fosfórico y la potasa son parte y cuerpo de la planta, y, cuando por desgracia falta uno de ellos, la planta muere sin pérdida de tiempo.

Estos componentes se encuentran con más abundancia en los terrenos vírgenes, y las plantas que se desarrollan en condiciones normales, tienden más bien á mejorar que á empobrecer el suelo, puesto que viven, mueren y se descomponen allí mismo donde se siembra la semilla y toda esa podredumbre devuélve á la tierra no sólo lo que la planta le quitó, sino también mucho de lo que percibió del aire. Así como los animales consumen su parte de oxígeno, las plantas también derivan de la atmósfera el nitrógeno que les es tan indispensable.

Podríamos decir que la fertilidad del suelo es la fuente de riqueza del agricultor siempre que tenga la precaución de reponer á medida que le va quitando su fortaleza.

Muchos años de experimentos han comprobado este hecho. Tanto el nitrógeno como el ácido fosfórico y la potasa se encuentran en muchas sustancias, cuyo valor comercial es tan pequeño que bien pueden destinarse, con provecho en las cosechas subsiguientes, á la fertilización del suelo.

El abono de estable es, tal vez, el fertilizante más popular que se conoce, una mezcla de estiércol de animales domésticos con legumbres descompuestas, paja podrida, espigas de maíz, etcétera, etc. Hay también un gran número de fertilizantes comerciales, que son productos accesorios de la manufactura. Por ejemplo, los huesos molidos que son desperdicios de las grandes casas empacadoras de carne. Su valor como fertilizante depende de las necesidades del suelo. Con un ingrediente de ácido fosfórico y potasa no es posible beneficiar terrenos cuya necesidad principal es el nitrógeno.

Conviene, pues, estudiar bien las necesidades de la tierra haciendo experimentos en pequeñas extensiones del terreno con varias clases de fertilizantes para determinar así sus diferentes efectos en condiciones análogas. De esta manera el hacendado podrá obtener un conocimiento perfecto de cuál es el mejor fertilizante para su terreno.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Telegrafían de Washington que el gobierno de los Estados Unidos ha acordado dar su conformidad á la nota franco-española.

Sin embargo, como el ministro de Estado, Mr. Root, no regresará á Washington hasta los primeros días de Octubre, el gobierno americano no contestará oficialmente hasta dicha fecha.

El ministro italiano de Negocios extranjeros entregó ayer á los encargados de Negocios de Francia y España en Roma la contestación del gobierno italiano á la nota franco-española acerca de la cuestión marroquí.

Se reciben noticias de Casablanca sobre un incidente ocurrido entre alemanes y franceses.

Los gendarmes vigilaban desde hace varios días á cinco legionarios desertores, que se habían refugiado en Casablanca, en una casa que según algunos telegramas era el consulado alemán.

El viernes los legionarios embarcaron acompañados de un funcionario alemán del Consulado y de un caballero del mismo. Los gendarmes, al conocerlos, se lanzaron al agua y detuvieron la lancha. Congritos é injurias el caballero amenazó á los gendarmes y éstos le detuvieron, así como también á los desertores.

Según la versión alemana, el capitán del puerto, un teniente de navío francés blandió su revólver contra el funcionario alemán.

El caballero alemán ha sido puesto en libertad y se ha abierto una información sobre los hechos.

Por otra parte, hablando de este incidente, ha telegrafiado el general D'Amade que el viernes por la tarde fueron detenidos en el puerto de Casablanca, cinco desertores que se disponían á embarcar.

Iban acompañados de un empleado indígena del consulado alemán.

Los desertores fueron conducidos á la prisión del campo.

Pocos momentos después fué detenido otro desertor y conducido igualmente á la prisión.

Á GRANEL

En vista de que en España se está peor que en Marruecos y de que el robo en los trenes casi de moda se ha puesto, pues, como ustedes no ignoran, no van seguros en ellos ni tampoco dos minutos mercancías ni viajeros; La Cierva, el indispensable, con el fin plausible y bueno de evitar que sus hazañes consuman los bandoleros, en estos instantes trata de crear un tercio nuevo de Guardia civil; yo aplaudo que cuanto antes se haga eso aunque para los ladrones sea ese tercio un mal tercio.

Contra los pobres agentes de emigración se ha iniciado una tremenda campaña que, la verdad, produce ascos.

No se les deja tener ni un minuto de descanso; llueven sobre ellos castigos y reciben malos tratos, y en fin, que aquí están viviendo casi, casi de milagro.

¿Por qué? pues porque se dice que á nuestros obreros cándidos los llevan á las Américas valiéndose del engaño; ¿Como si aquí no viviesen perpetuamente engañados!

Diz que de acordarse han puesto don Segis y Antonio Maura, y que, al fin, las elecciones municipales se aplazan.

Con tan laudable motivo y ante noticia tan grata, los concejales salientes han respirado á sus anchas.

Es natural, y eso á mí de ningún modo me extraña; lo mismo que á estos señores, exactamente igual pasa al cerdo, claro está que salvando la comparación.

También se alegra á su modo cuando á sus orejas gachas llega el rumor agradable como música lejana de que los amos al menos por entonces no le matan.

De las viñas venimos de comer uvas y ahora vamos al caldo de las alubias.

Es el cantar que se oye por todas partes cuando llega la fiesta de los lagares.

Las mozas y los mozos cantan alegres y en sus venas la sangre hiérve que hiérve.

¡Oh, tradición bendita del lagarejo! Tu tienes á las mozas sorbido el seso.

Baco, el divino Baco reina en los mozos;

job, poder invencible, poder del most! Yo quisiera, señores, tener mi viña y al que la suya tiene le tengo envidia. Pero una viña de esas con que regala deseos de caciques Antonio Maura.

Comunican de Rabanal de las Llanas que el joven de quince años Valeriano del Valle, se ha fugado de la casa paterna.

Y ¿á dónde irá Valeriano, Valeriano, el calavera, si ya se acabó el verano y ni de motril siquiera pueden cojerle en la era.?

Dice la prensa de Madrid que una de las senadurías vitalicias será para el Señor Conde de Garay.

Se equivoca, ni él lo intenta, ni ese honor puede aceptar si Moret se le presenta; antes tiene aquí una cuenta que arreglar.

En un teatro de Cataluña tirando piedras han protestado de «Las Bribonas». ¿Por qué esas gentes son tan amigas de distinciones? ¿Por qué no tiran, puesto que hay tantos, á los bribones...?

EL ZURDO

EN LA AUDIENCIA

Ha ocupado hoy el banquillo de los acusados Fidel de Coo Aguado que sobre las 9 de la noche de 4 de Mayo último al encontrar en la carretera del pueblo de Magaz á Celso González Niño, acometió á éste con la cachaca que llevaba, causándole una lesión en la parte superior y media de la región parietal derecha, para cuya curación necesitó de asistencia facultativa; según afirman las acusaciones, hasta el 16 de Junio siguiente, quedándole una cicatriz con pérdida de pelo en toda la extensión de la herida.

El ministerio fiscal representado por el sustituto Sr. Trejo, sostuvo que el Fidel había cometido un delito de lesiones graves del núm. 3. del art. 431 del Código penal, sin apreciar circunstancia alguna modificativa de la criminalidad, pidió se le impusiera la pena de un año y un día de prisión correccional, accesorias, costas é indemnización al perjudicado de 84 pesetas.

El defensor de la acusación privada Sr. Gusano Rodríguez, alegó, con la elocuencia que le caracteriza, que la cicatriz que como consecuencia de la herida le quedó al Celso González, constituye una deformidad ó defecto físico, que hace caer el hecho en lo estatuido en el núm. 3.º del art. 431, y apreciando en contra del procesado la agravante de alevosía pidió que se le condenara en dos años, once meses y once días de prisión correccional.

Y el del procesado, que lo es el notable jurista Sr. Martínez Arto, sostuvo con argumentos de irrefragable lógica, que las lesiones sufridas por el Celso, debieron curar antes de los 20 días por lo que no merecían otra calificación que la de menos graves, y que en favor de su protegido concurría la eximente de legítima defensa, por lo que procedía la libre absolción del sumariado ó en el peor evento la imposición de dos meses y un día de arresto mayor.

Para mañana, á las diez, está señalando el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Cervera, por el delito de amenazas, contra Mariano Roldán Unquera.

Está encargado de la defensa del procesado el Licenciado D. Enrique Buil y de su representación el procurador D. Juan Ortega.

Hotel Samaria

San Juan, núm. 2. Cubierto 2.50 pts.



Barcelona, 11 Abril 1909. CALLE CONDE ASALTO NO. 42.

«Perdí el apetito y me hallaba tan débil que ni podía estudiar ni jugar y finalmente me vi obligado á abandonar toda clase de ocupación. Era necesario acudir á algún tónico energético para combatir, la anemia que se había arraigado en mi persona y darme las fuerzas necesarias para fortalecer mi constitución debilitada. Comencé á tomar la

Emulsión SCOTT

y tras breve período mi transformación fué completa, ya que me halló hoy en condiciones para emprender cualquier trabajo; soy feliz, pues estoy bueno.» José Portell.

La Emulsión SCOTT es la única emulsión con poder para curar los casos agudos de anemia cual la del Sr. Portell y ello es debido en primer lugar á que los ingredientes que la componen son escogidos siempre entre los más puros y refinados y luego porque con la elaboración por el procedimiento SCOTT único en su clase se asegura la fácil digestibilidad. La Emulsión que ha curado repetidas veces

anémias

dónde fracasaron todas las otras emulsiones se puede reconocer siempre fijándose en el «hombre con el pescado» que va en cada paquete.

Una muestra gratis será enviada por D. CARLOS MARÉS, calle de Valencia 333, Barcelona, á todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo.

En todas las droguerías y farmacias.

Emulsión SCOTT.

NOTICIAS

Sesión

La celebrará mañana la Corporación municipal, si se reúne suficiente número de concejales, en la que se tratarán los asuntos siguientes:

- Acta de la anterior.
- Instancias solicitando permiso para ejecutar obras particulares.
- Idem pretendiendo la concesión de sepulturas á perpetuidad.
- Proyecto de presupuesto para 1909.
- Distribución de fondos para el mes de Octubre.

En la subasta verificada esta mañana en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento, para la venta de los abonos procedentes del barrido y limpieza de las calles de la ciudad, se vendieron 21 lotes de los 26 que se habían hecho en la Casajera de Grieta, habiéndose declarado desiertos todos los lotes del Soto del Obispo.

En uno de los próximos números del Boletín publicará el Monte de Piedad la relación de las alhajas, ropas y empeños vendidos y no retirados.

Dicha subasta tendrá lugar el día 25 de Octubre próximo y hora de las doce en la sala de dicho establecimiento.

El depósito administrativo de suministros de esta plaza, anuncia para el día 10 de Octubre y hora de las diez, concurso para la adquisición de cebada, paja de pienso y leña y para las doce de igual día, concurso de carbón vegetal, petróleo y paja larga.

En la Inspección de vigilancia, puede recogerse por el interesado, una cédula personal extendida á nombre de Gerardo del Olmo, y que se ha encontrado en la vía pública.

La Guardia civil del puesto de Alar del Rey, ha logrado en uno de los pasados días descubrir un infanticidio, cometido en el pueblo de Nogales de Piñera, en el mes de Mayo de 1899,

habiendo sido detenida Basilia Medavilla Nestar, soltera y de 33 años de edad.

Según confesión de la interesada, á fin de ocultar su deshonor, se echó sobre el niño que dió á luz á altas horas de la noche de un día del mes de Mayo, consiguiendo asfixiarlo.

Convencida de que se hallaba sin vida, bajó á la cuadra, donde hizo un hoyo, procediendo á su enterramiento.

La criminal madre asegura que no la ayudó persona alguna.

La Basilia, con el atestado correspondiente, fué puesta á disposición del juzgado.

Desviación ligera del talle, mal de Pott, los médicos más eminentes recomiendan el corsé ortopédico Prim de Alsasua (Navarra), casa la más antigua y acreditada.

Desde hoy queda suprimido el tren rápido para Coruña, que pasa por esta estación todos los martes á las 23.10 y desde pasado mañana, quedará el procedente de aquel punto con destino á Madrid, que lo verifica los viernes á las 3.02.

En los exámenes celebrados en el Conservatorio de música de Madrid, ha obtenido la nota de sobresaliente en tercero y cuarto año de piano, la niña Julia Roldán Gallego.

El alcalde de Astudillo ha señalado el día 15 de Octubre próximo y hora de las once, para en unión de los demás del partido judicial, proceder á la discusión y aprobación del presupuesto carcelario del año próximo.

Por destitución del que la desempeñaba, el Ayuntamiento de Omos de Ojeda, anuncia vacante por término de 30 días, la plaza de Secretario de aquella corporación municipal, dotada con el haber anual de 700 pesetas.

Esta tarde á las seis han salido para Mahón con objeto de cumplir la condena que les fué impuesta en el Consejo de guerra, tres de los nueve soldados del Regimiento de Talavera de guarnición en esta capital, que dirigieron una instancia al ministro de la Guerra, prescindiendo de los trámites legales.

En el ganado lanar de la villa de Dueñas, se ha presentado la enfermedad variolosa, habiéndose ordenado su completo aislamiento.

La Guardia civil de Villada ha denunciado á dos vecinos de aquella villa que se dedicaban á la caza con galgos, y carecían de la correspondiente licencia.

Informes garantizados para hacer viajes, con arreglo á la nueva ley.

El Agente matriculado en Palencia, Mariano Arroyo, Extramuros del Mercado, núm. 2.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.— Agustín Hernández Barrio, 16 meses, Mayor antigua, 91.— Esteban Roldán Ayuela, 26 meses, Plazuela de San Antolín, 13.

Nacimiento.— Adolfo de la Peña Carbajosa, hijo de Luis y María, San Juan, 15.

Coto de caza

Se desea alquilar uno en la provincia de Valladolid ó Palencia.

Dirigirse á D. José Gómez Campos, Daoiz y Velarde, 15, Santander.

Pérdida

De un perro Setter, atiendo el nombre de «Ta», color rojo alazán y la cola cortada.

Se entregará en el Colegio de San Antolín, Paraíso, núm. 6.

Jabón Vasconia

Sin rival para el lavado y conservación de la ropa.

Se recomienda por su economía y garantizada pureza.

De venta en todas las tiendas de tratamanos.

A las señoras

Se encuentra en esta capital el viajante de la casa Telesforo Hernández, Valladolid-Madrid, con las extensas colecciones, abrigos, impermeables y bolsos, para la próxima temporada.

Se hospeda en el Hotel Samaria, donde recibirá sus visitas de dos a seis tarde, durante 5 días.

STOMALIX

Es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los trastornos digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones, deprimimientos, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de ESTÓMAGO acedías, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto a quien lo pida.

MERCADOS

Palencia, 29.—La situación del mercado en el día de hoy, ha sido poco más ó menos, que la misma que indicábamos en el mercado anterior continuando la firmeza en los precios; situación que no es de esperar varie en la actualidad, por no tener los labradores ocupación perentoria, toda vez que se encuentran en el interrogante de la recolección a la sementera.

Interin los labradores no se dediquen de lleno a esta última labor, no disminuirá la oferta, y es de presumir continúe el statu quo en las cotizaciones. Ahora bien, después todo hace augurar que tengan alza los precios, a pesar de los esfuerzos que hace algún tiempo viene realizando Cataluña por llevar a cabo la baja en los trigos castellanos, porque disminuyendo la oferta, subirá la cotización. Así, pues, aconsejamos a los tenedores de existencias que no se precipiten a darlas salidas, pues escaseando en Barcelona el grano, no tendrá más remedio que ceder en sus pretensiones bajistas, viéndose obligado por la necesidad a pagar los altos precios que han de regir en Castilla, pues es muy probable, casi seguro, que el grano se cotice, no tardando mucho, a 50 reales.

El mercado de hoy como martes, se ha visto tan concurrido como el anterior no obstante haberse dado principio a la vendimia en algunos pueblos próximos a la capital.

Los compradores un tanto retraídos a primera hora, hicieron operaciones más tarde pagándose la fanega de trigo de 92 libras a 46'50 y 46'75 reales. De cebada, que se han presentado grandes partidas, se han hecho transacciones de

importancia a 24 reales fanega de 70 libras. Centeno, se ha presentado poquisimo, sin hacerse precio.

Valladolid, 28.—Se ofrece trigo en partidas a 48'50 y 48'75 y en Rioseco a 47'25 y 47'50.

En operaciones se han hecho 2.000 fanegas trigo de Rioseco a 47 reales en aquella estación.

Las entradas al detall por el Canal fueron en el Septenario unas 4.000 fanegas pagadas a 48 reales, precio al que cierra hoy. Por el Arco la entrada fué de 1.200 fanegas, siendo el precio el mismo y cerrando sin variación.

Ofrécese aquí centeno a 37'75 y en Peñafiel a 36'50. No conocemos operaciones. Al detall la entrada fué nula.

Las ofertas de cebada son en la plaza a 26 y 26'50 sin compradores, é ignorándose operaciones.

Piden por la avena a 19 y no hay quien compre.

Rioseco, 28. Han entrado 2.000 fanegas trigo a 46'50 y 47 rs. Las ofertas son escasas porque los tenedores están retraídos. Tendencia firme.

Medina del Campo, 28.— Entraron 4.500 fanegas de trigo, que se pagaron de 47'50 a 48 reales; 150 de centeno de 36 a 38; 650 de cebada de 26 a 27; 400 de algarrobas de 33 a 34. Tendencia firme. Temporal bueno. Estado del campo, sembrando semillas y legumbres.

Nava del Rey, 28.—Se han vendido 2.000 fanegas de trigo a 47'50 y 48 reales las 94 libras con tendencia firme. Hay ofertas de 1.500 fanegas a 50, sin tomador. Se cotiza: trigo superior a 48, id. bueno a 47'50, centeno a 34, cebada a 26, algarrobas a 33, muelas a 40. Harina de 1.ª a 17, de 2.ª a 16'50, de 3.ª a 16. Vino blanco del año a 18, viejo de 20 a 60, tinto a 18, viejo a 18. Tiempo superior para la sementera y para la vendimia.

Arévalo, 28.—Han principiado las vendimias, y con este motivo las entradas disminuyen. En partidas se han vendido 5 vagonas de trigo a precio reservado. Se cotiza: trigo superior a 48, centeno a 36, cebada a 26 y 27, algarrobas a 36. Tendencia firme Temporal bueno.

Barcelona, 28.—Se vendió trigo de Palencia a 48'25; Valladolid y Huete a 48'50; Segovia a 48'75; Estepa a 47'50 y 48; San Esteban a 48; Roa y Peñafiel a 48'50; Villalquirán a 48. Llegaron 70 vagones trigo, 2 harina y 5 de cebada.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Gerónimo y Santa Sofía.

Alcance del interior y exterior.

Paris 28. El incidente ocurrido en Casablanca entre desertores alemanes de la legión extranjera y gendarmes franceses, ha

producido viva emoción en el Ministerio del Interior, donde se esfuerzan en atenuar la gravedad de los hechos.

Tánger 28. Comunican desde Mazagán con fecha 23 que han sido enviados refuerzos de artillería contra M'Tugui, cuyas tropas de esas continúan frente a M'rakesh.

Noticias de Mogador confirman dicho envío de refuerzos a los hadistas.

Roma 28. La contestación del gabinete italiano a la Nota franco-española es una paráfrasis de la misma. No se hace reserva alguna.

Lisboa 28. Varios prohombres políticos opinan que no puede el Gobierno hacer elecciones municipales antes de que el Parlamento haya pronunciado respecto al decreto dictatorial del 12 de Octubre último referente a la necesidad de reformar la actual organización administrativa de Portugal.

Por el contrario otros políticos estiman que pueden hacerse las elecciones municipales inmediatamente.

Paris 28. El Gobierno sueco ha hecho saber que se alhiere a la Nota franco-española.

Tánger 28. Una entrevista muy cordial ha tenido lugar ayer ante el Encargado de Negocios de Alemania, señor Wangenheim y Mr. Regnault cerca del incidente de los legionarios desertores de Casablanca.

Todo permite preveer que el asunto se solucionará de un modo satisfactorio.

Paris 28. Esta mañana a las 11'40, S. M. el Rey D. Alfonso fué a visitar a monsieur Fallières.

La entrevista fué en extremo cordial, duró tres cuartos de hora.

Poco después el presidente de la República devolvió la visita.

Paris 28. El Rey D. Alfonso recibió esta mañana al general D'stein, gobernador militar de París.

Luego acompañado de la Reina asistió a la misa celebrada en la iglesia San Roque y antes de visitar a Mr. Fallières en Eiseo dió un paseo por el bosque de Bolonia.

Reconocido muc as veces por los transeúntes fué objeto de numerosas demostraciones de simpatía.

Paris 28. Comunican desde Casablanca al «Matin» que ha llegado a su colmo la animosidad entre franceses y alemanes. Se teme ocurran incidentes.

Los periódicos de la mañana estiman que el incidente lo resolverá fácilmente la diplomacia franco alemana.

Palma de Mallorca 28. Procedente de Barcelona ha llegado el archiduque Ludovico Salvador de Austria.

Hacia años que no había visitado las propiedades que posee en Mallorca.

Tortosa 28. Ante una concurrencia bastante numerosa, sin que llegase a llenar la sala, se ha verificado anoche en el Teatro del Balneario el anunciado mitin republicano solidario.

En el centro del escenario y sobre una bandera catalana, se había colocado un retrato del Sr. Salmerón rodeado de palmas y laureles.

La mesa presidencial ostentaba un velo negro en señal de duelo por la muerte del Sr. Salmerón.

Se excusaron de asistir los señores Nougués y Miró invocando motivos imprevistos.

Enviaron su adhesión al acto así como los señores Sauda, Corominas y otros.

En la asistencia se notaba la presencia de representantes de pueblos de los distritos de Tortosa y Requitás.

Los señores Odón de Buén, Hilario Ayuno y Marcelino Domingo pronunciaron elocuentes discursos en los que, después de sentidas frases a la memoria y obra del difunto jefe de la Solidaridad, expusieron el ideal de los republicanos, combatieron el caciquismo admirando el movimiento solidario a cuyos adeptos aconsejaron la templanza.

El Sr. Odón de Buén se declaró partidario de que la izquierda debe ponderar sobre la derecha en la Solidaridad. Aludió a la revolución de Septiembre, al bloque liberal y al problema obrero.

Todos los oradores fueron aplaudidos, reinando el más completo orden.

TELEGRAMAS

DE LA AGENCIA MENDELTA

El viaje de los reyes

MADRID 29 (12'15)

Los telegramas de Munich dan cuenta de la estancia en aquella ciudad de los reyes de España, los cuales fueron invitados a almorzar en el palacio de la infanta D.ª Paz, visitando después la exposición.

Concesión de cruces

El regente ha conferido a don Alfonso la gran Cruz del Mérito Militar; a la reina Victoria la de la Orden de la reina Teresa y al Sr. Allendesalazar la gran Cruz del Mérito de la Corona.

D. Alfonso ha concedido a su vez al regente el Collar de Carlos III.

Banquete

Anoche se celebró un banquete de gala en honor de los reyes

de España, cambiándose entusiastas brindis entre el regente, el príncipe y D. Alfonso.

Otro escándalo teatral

MADRID 29 (12'30)

Anoche se reprodujo nuevamente en el Teatro Cómico de Barcelona otro monumental escándalo, con motivo de la representación de la obra ¡Vaya calor!

Al presentarse en escena el personaje que representa a don Jaime, los carlistas, que en número considerable ocupaban las localidades, protestaron, arrojando una lluvia de piedras sobre el escenario.

El resto del público, apostrofó a los alborotadores.

Se han llevado a cabo por la policía, varias detenciones.

Previsiones sanitarias

MADRID 29 (14'10)

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra, publica hoy una circular encargando a los jefes de Sanidad militar, la más estricta vigilancia, relacionada con la higiene en los cuarteles, hospitales y enfermerías.

También les encarga que procedan al estudio de locales adecuados para la instalación de epidémicos.

Por último les recomienda celebren en los cuarteles conferencias acerca de la profilaxis y del cólera.

Amenazas con el cierre

MADRID 29 (14'50)

El ministro de la Gobernación ha manifestado hoy, que si vuelven a reproducirse en la plaza de toros de esta Corte los escándalos del domingo, se halla dispuesto a cerrarla, suprimiendo la fiesta llamada nacional.

También ha indicado que, de reproducirse de nuevo los escándalos que se vienen sucediendo en el Teatro Cómico de Barcelona, acudirá en primer término a la suspensión de la obra que pueda motivarlos, llegando hasta el cierre del local, si lo considerase necesario.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral. 71

Folleto de EL DIARIO PALENTINO 165

AMOR DE PADRE

SECRETOS DE FAMILIAS

ESCRITA POR Rafael del Castillo

encerrámiola bajo una elegante carpeta hecha por mí, se la llevó a su casa. El duque, asombrado, cogió aquel objeto que yo le presentaba ruborizado y con los ojos bajos como si hubiera cometido un crimen. Abrió la carpeta, y cuando se enteró de lo que era, se levantó de su sillón, y abrazándome me dijo: —Bravo, hijo mío, bravo! Mis pensamientos no me habían engañado: tú has de ser un gran hombre. Y después de esto entramos en explicaciones.

Me preguntó cómo había aprendido yo todo aquello.

Yo se lo conté ingenuamente.

Y al escucharme referir las privaciones, las vigiliass y los trabajos que me había costado, una admiración extraña se pintaba en su semblante.

Yo me iba creciendo a sus ojos.

Aquella lucha que sostenía, los obstáculos inmensos que había tenido que vencer mi voluntad, le admiraban.

No comprendía tanto deseo y tal perseverancia en un niño sin instrucción, é hijo de un bandido por añadidura.

Fijó sus ojos en mí con una atención profunda.

Y se convenció de que decía la verdad.

El trabajo había demacrado y empalidecido mis mejillas.

Mis ojos estaban rojeados de un círculo de color de violeta, y en mi frente se veían algunas arrugas demasiado precoces, toda vez que entouces no tenía más que diez y ocho años.

El duque, sumamente conmovido, me dijo:

—Te había creído bueno, y me complacía con llamarte hijo mío; pero ahora te veo grande y noble y me honro con que me llares tu padre.

me embargaba, y en aquél momento no supe más que sentir y llorar.

Cuando mi protector se enteró de lo que me habían dado por el tomo traducido, se puso furioso.

Pero aquel era ya un hecho consumado, y no había más remedio que dejarlo así.

III.

La obra hizo un efecto extraordinario. Creo que se me puede perdonar esta pequeña expansión de orgullo.

Pero los periódicos alabaron tanto la pureza de la traducción, el buen estilo y la corrección del lenguaje, que yo, que no leía un periódico hacía algunos años, temeroso de encontrarme con el nombre de mi padre, los leí cien y cien veces y aquéllos elogios los saboreaba con una delicia infinita mi corazón.

Mi maestro estaba orgulloso con su oficial.

Elisa, la hija del duque, que a la sazón tenía catorce años, me dió también la enhorabuena por mi manera de debutar en el mundo literario.

Y así transcurrieron algunos días.

Continuaba ocupándome en mi traducción.

Estaba comprometido a concluir la y no tenía más remedio.

Cuando la acabé el duque me llamó a su casa y me dijo:

—Luis, francamente, contra lo que yo esperaba no solamente eres bueno virtuoso, sino que tienes un talento que te ha de dar nombre.

—¡Oh, señor!... no tanto...

—Sí, hijo mío, sí... Y como para ayudarte a adquirir esa nombradía a que tienes derecho, necesitas tener relaciones, buscar el trato de los poetas y de más notabilidades literarias, he pensado que abandones tu taller de encuadernación.

—Pero...

—No creas por eso que yo quiera privarte de trabajar y que quiera hacer de tí un caballero presumido y holgazán: nada de eso. Si te he dicho que tienes talento es porque te conozco lo suficiente para saber que esas palabras no te engreirán.

—No crea V. que eso me suceda nunca.

—Ya lo sé. Tienes una gran disposición, tienes genio que es lo principal; pero te hace falta mucho aún para bri-

llar en esa esfera donde tantos lo desean y tan pocos lo consiguen.

—Demasiado o nozco que no sé nada.

—Tanto como eso no te le concedo tampoco. Dentro de dos ó tres años podrés alzar con orgullo tu cabeza; hoy no te puedes quejar, para un principiante como eres.

—¿Y qué he de hacer?

—Tú sabes que el secretario que tenía me ha abandonado por un destino del gobierno. Pues bien, tu serás en adelante mi secretario.

—¡Oh!... ¡cuánto tengo que agradecer a V.! dije yo.

—Nada absolutamente. Eres digno de cuanto hago: si no lo fueras, nada haría por tí... De esta manera adquirirás relaciones, te presentará a varias personas, y te irás dando a conocer poco a poco.

IV.

Y lo hizo como lo dijo. Me llevó a su casa, y entonces con más tiempo y con más holgura me dedicó a trabajar, sin que por esto des-

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en la estación de esta capital.

Núm. de tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
					LLEGADA	SALIDA	
412	Correo-Expres	1.	Coruña y Gijón	Madrid	0'12	0'21	
62	Correo-Expres	1. 2. y 3.	Santander	Madrid é Irún	1,07	1'16	
61	Correo-Expres	1. 2. y 3.	Madrid é Irún	Santander	1'55	2	
411	Correo-Expres	1. 2. y 3.	Madrid	Coruña y Gijón	2'20	2'31	
400	Rápido	1.	Coruña y Gijón	Madrid	3'02	3'05	Miércoles y domingos
1060	Mercancías	1. 2. y 3.	Palencia	Madrid é Irún		7	
71	Mixto	1. 2. y 3.	Madrid é Irún	Santander	8'10	8'24	
421	Mixto	1. 2. y 3.	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	8'48	9'04	
1444	Mercancías	2. y 3.	Sahagún	Palencia	9'53		
1050	Mercancías	2. y 3.	Alar del Rey	Palencia	10'30		
1400	Mensagerías	2. y 3.	Palencia	Valladolid, Miranda		11'47	
1403	Mensagerías	2. y 3.	Palencia	León		15'20	
1067	Mensagerías	1. 2. y 3.	Venta de Baños	Palencia	16'03		
1064	Mercancías	1. 2. y 3.	Palencia	Venta de Baños		16'06	
1051	Mercancías	2. y 3.	Palencia	Alar del Rey		16'29	
420	Mixto	1. 2. y 3.	Coruña	Madrid é Irún	17'01	17'08	
70	Mixto	id. id. id.	Santander	Id. Id.	17'59	18'14	
422	Mensagerías	id. id. id.	Gijón y Monforte	Id. Id.	20'05	20'20	
425	Mensagerías	id. id. id.	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	21	21'15	
401	Rápido	1.	Madrid	Coruña y Gijón	23'10	23'16	Jueves y domingos

Abonos orgánicos y minerales

á base de Superfosfatos de huesos

Fábrica de Aranjuez (Madrid).

Abonos compuestos para toda clase de cultivos.

Análisis de tierras, con determinación de las materias fertilizantes que necesitan.

Consultas especiales sin desembolso para el agricultor.

Garantía perfecta de la composición de los abonos que la casa elabora con arreglo á las fórmulas establecidas por el Ingeniero agrónomo, Director de la Fábrica.

Éidanse detalles, folleto interesantísimo para la agricultura, precios, condiciones, etc., etc., al representante en Palencia

PERFECTO POLLOS.

Puntos de venta en Palencia: Calle Don Sancho, y Almacenes de Hermógenes Sendino (afueras de San Lázaro).

SOLUCION BENEDICTO

CREOSOTAL

de glicerofosfato de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros en acciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, polmonarria, etc. astenia, enfermedades mentales, catarros, raquitismo, etc., etc., etc.

FRASCO, 2'50 PSESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernabé, 11, Madrid.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

En A. S. de L., Farmacia de Encinas. — En Carrión, Farmacia de Blanco. — En Uña, Farmacia de Uña.

¡PROBADLAS Y OS CONVENCEREIS!

de que no existe confitura tan nutritiva y delicada como las repomadas PASTILLAS de café marca LA CABRA, de Logroño, de los acreditados fabricantes C. Alonso y Hermanos

Proveedores efectivos de la Real Casa

Gran diploma de Medalla de oro en la Exposición internacional de Madrid

Garantizado que sus componentes principales, son: azúcar refinado, café moka y leche esterilizada.

De venta:

Evaristo Gómez Coterilla

ULTRAMARINOS

MAYOR PRINCIPAL, NUMERO 254

Almacenes de Maquinaria Agrícola

de P. H. Mayfarth y Comp.

Encargados, Polanco y Gallego

Por mejora de locales trasladan el almacén que tenían en Casado del Alisal número 20 á la calle de la Castilla, núm. 17, frente al Banco de España; en dichos almacenes encontrarán los labradores todos los adelantos en maquinaria agrícola y vinícola.

Se acaba de recibir una gran partida de abonos minerales; ventas bajo garantía de análisis. Análisis de terrenos, gratis á los clientes; no comprar sin antes pedir precios á esta casa, precios especiales por vagones completos desde fábrica ó almacén de ésta.

TAPICERÍA

AMUEBLADORA PALENTINA.

Talleres: Alisal, 13.

Para mayor comodidad del público, esta casa establece la venta de toda clase de muebles, en la calle Mayor pral., núm. 21

Frente á la casa Singer

No tiene necesidad de establecer sección de muebles económicos. Todos, sin distinción, se pondrán á la venta á precios desconocidos en esta población por su baratura, á pesar de la gran solidez y elegancia en su construcción.

CONTADORES DE ELECTRICIDAD

Para toda clase de corrientes, continuas y alterna, monofásica ó trifásica.

Contadores para instalaciones de alumbrado y fuerza motriz, totalizadores.

Modelo «B. T.» de la Cie. de construcción électrique.—Paris.

Contadores «THEILERA»

de construcción Suiza.

Contador «Thomson», reconocido como el mejor, lo mismo para corriente continua que para alterna.

Contadores «Boliver», modelo «B. O.» y «J. B.» para corriente alterna, construídos por la Sociedad «Vatmétrico B. B.», Madrid.

Tipos desde 55 á 125 pesetas á las tensiones corrientes en esta región, aprobadas por el Gobierno de R. O

Fernando Galindo

Mayor pral., 53

PALENCIA

SE VENDE

Un buen caballo enganchado, un tonó y arreos, una motoeicleta marca Göricke, de dos cilindros y cinco caballos, alumbrado por magneto embrague y desembrague, igual á la que ganó el campeonato de España el 23 de Febrero del presente año, todo seminuevo y se cede en buenas condiciones, para tratar y verlo, Mayor 27, ó Villanueva, Palencia.

Casa en venta ó renta

La señalada con el núm. 15 de la calle de la Virreina.

Informarán Mayor pral., 191, despacho de salvados.

AMA DE CRÍA

Soltera, de 26 años, con leche fresca, desea criar en casa de los padres.

Dirigirse á Carmen Torres, de Baquerías de Campos.

ARMERIA

DE

ANTONINO GONZÁLEZ

Burgos, 15

VENTA DE EXPLOSIVOS

Compañía de vapores correos

The Pacific Steam Navigation Company

(Incorporated by Royal Charter 1840)

SALIDAS DE BILBAO

El día 5 de Octubre de 1908 saldrá de este puerto el magnífico vapor FLAMENCO, de 4.500 toneladas para Montevideo (Buenos Aires), Bahía Blanca, Port Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tocopilla, Iquique, Arica, Mollendo y El Callao.

Precio del pasaje en 3.ª clase para Montevideo y Buenos Aires: Desde 12 años en adelante, pesetas 135; desde 6 á 12 años cumplidos, pesetas 67,50; desde 2 á 6 años sin cumplir, pesetas 33,75. Menores de 2 años GRATIS (uno por cada familia).

El día 27 de Septiembre de 1908 saldrá de la Rochelle-Pallice, el magnífico vapor ORTEGA, de 7.903 toneladas y dos hélices para La Coruña, Villagarcía, Vigo, Leixoes, Lisboa, San Vicente, Río Janeiro, Montevideo (para Buenos Aires y Rosario), Port-Stanley (Iles Falkland), Punta Arenas, Coronel, Talcahuano, Valparaíso y el Pacífico.

Para más informes dirigirse á M. Frank Barker, Quai Carnot, La Rochelle-Pallice; señores sobrinos de José Pastor, Plaza de María Pita, 19, La Coruña; señores sobrinos de José Pastor, Vigo; señores Kendall, Pinto-Basto et C.ª Oporto; señores E. Pinto-Basto, et C.ª caes do Sodre, 64, Lisboa; ó á sus

Agentes Consignatarios, Ricardo Rochelt é Hijos, Correo, 17, pral., Bilbao

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta,

Litografía,

Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres; Gil de Fuentes, 22

Gran Hotel Samaria

SAN JUAN, NÚM. 2

PALENCIA

Elegantes y cómodas habitaciones, comedores y salón de recreo en la planta baja, se sirven cubiertos á todas las horas.

Servicio de coches, propiedad del Hotel y Ómnibus á la Estación del ferrocarril.

Cubiertos desde 2'50 pesetas uno.

VENTA

Por voluntad de su dueño y por tener que trasladarse de domicilio, se vende una casa, titulada «Fonda de la Estación de Vado-Cervera» con su buen patio, cuadra, tenadas y amplios Almacenes que la rodean; otra casa destinada á viviendas para obreros con su buen almacén; otra casa destinada á vivienda para 6 obreros; todas éstas al pie de dicha estación y con inmejorables servicios; otra casa al pie de la carretera de Madrid á Tinamayor, destinada á la venta de varios artículos ó géneros y un prado y dos tierras cercadas con alambrado; todo lo indicado se lo puede llamar un Coto redondo, que mide 9.000 metros cuadrados y se vende libre de toda carga y gravámen. También se venden todas las existencias de maderas de construcción, carretería, apeas y traviesas, comestibles y bebidas que existen en referidos edificios, y con una parroquia considerable; teniendo en cuenta que al pie de todo esto se está desarrollando una industria minera en gran escala.

Del precio y condiciones, dirigirse á Narciso Rodríguez, Estación de Vado-Cervera (Palencia). Todas las casas de reciente construcción.

CABALLO

Se vende uno, de cinco años, para silla, de raza superior

Dirigi se á Aurea Maestro, de Sotobanado.

BURRA DE LECHE

Se vende una de siete años, con su cría de un mes.

Dirigirse á Esteban Cardenoso, de Paredes de Nava.

Buena ocasión

De comprar un caballo andalúz, de 5 años, para silla.

En esta Administración darán razón.

Traspaso

De un acreditado comercio de Tejidos y Coloniales, en las minas de Barruelo, para más informes dirigirse á Julio Zapino.